

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra y sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.

(Símbolo de S. Atanasio.)

CENTENARIO XIII DE LA UNIDAD CATÓLICA.

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad ariana; concedednos que unidos en una misma fé y caridad, trabajemos con ardor por la restauracion de nuestra Unidad Católica y del imperio social de nuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazón de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Ángel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 dias de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al dia, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oracion.

SOMBRERERÍA DE FRANCISCO SABATER.

Gran rebaja de precios en los artículos para el

CLERO.

Sombreros pelfa, 1.ª clase á 13 ptas. Idem castor, 1.ª clase de 12 á 18 ptas. Solideo y casquetés, á 2'50 pesetas.

Alamarras, Cuellos, Borlas, etc., á precios sumamente económicos.

11, Ciudadanos, 11.—GERONA.

2—4

¡A BELEN!

Transeamus usque Bethlehem, et videamus hoc verbum..... quod Dominus ostendit nobis (Luc. II, 15).

Quando nuestro primer padre se vió arrojado del paraíso de

delicias en que Dios le habia colocado, y merced á su primera desobediencia perdió la primitiva inocencia y juntamente la gracia, de que le privó el pecado que se transmitió á toda su posteridad, vió al mismo tiempo desatarse sobre si en deshecha tempestad todos los males, que desde aquel instante fatal se enseñorearon de la tierra como de un país conquistado y sujeto por lo mismo al ominoso capricho del vencedor. Como señal clara y palpable del justo enojo del Señor ofendido, vióse el hombre privado desde luégo de la vista de Dios, que antes se dignaba conversar familiarmente con la hechura de sus divinas manos, y que desde la prevaricacion se ocultó á su vista, dejándole abandonado á merced del furioso huracan que levantaban ya en su espíritu las pasiones sublevadas y rebeldes á la razon que debe enfrenar sus ímpetus y su tumultuoso empuje.

¿Qué podia hacer el hombre, abandonado de Dios? ¿Qué remota esperanza podia concebir de verse repuesto en la gracia y amistad de Dios que acababa de perder, si Dios mismo en su infinita misericordia no hubiese suplido por medio de un milagro de su bondad omnipotente la falta de recursos en que se hallaba para tamaña obra la débil naturaleza del sér finito y prevaricador?

Pero, la bondad inmensa del Padre más amoroso manifestóse á raíz de la caída del hombre y le anunció desde luégo su rehabilitacion, que habia de llegar en la plenitud de los tiempos, cuando cumplidas todas las profecías se verificase el estupendo milagro que sólo la inefable sabiduría de Dios mismo podia llevar á feliz término. Este anuncio feliz fué el motivo indefectible de las esperanzas de la humanidad proscrita, de la esperanza que sostuvo á Adán en su penitencia, que conservó á Noé en la justicia, que hizo á Abraham padre de los creyentes, que

elevó á Moisés al rango de legislador y convirtió al pueblo judío en pueblo escogido de Dios. Mas, la realidad de ese fausto suceso no habia de verificarse sino en el desarrollo de los siglos, y estaba reservado á una nueva generacion, á los hijos espirituales de Abraham, el gozar de ese suceso ya cumplido. Los cristianos eran los que habian de gozar de tanta dicha.

Así se cumplió, como estaba prometido. El divino Verbo del Padre celestial realizó el milagro de la infinita Sabiduría, y uniendo hipostáticamente su naturaleza divina con la humana naturaleza, se hizo carne en el seno purísimo de la Virgen bendita y nació en Belen, tal como estaba fijado en los eternos decretos del Altísimo. Así llegó el suspirado reino del que habia de redimirnos del pecado.

Este fausto suceso que conmemora hoy la Iglesia nuestra madre, nos obliga á fijarnos en la gran ventaja que el nacimiento del Salvador nos proporciona, devolviéndonos la posibilidad de gozar como Adán en el Paraíso de la vista y de la palabra de Dios, y nos incita poderosamente á que volvamos los ojos á Belen, cuna dichosa de nuestra rehabilitacion, para reanimar en nosotros el justo regocijo que tal recuerdo nos proporciona y convidarnos mutuamente, como los pastores que fueron testigos del prodigio, á que pasemos otra vez á Belen en alas de la fe y contemplemos el sublime espectáculo que allí se nos ofrece. *Transeamus usque Bethlehem: ¡vamos á Belen! Veamos allí la grande maravilla que el Señor ha obrado para nuestro bien; veamos allí al Verbo que el Señor ha querido manifestarnos: Videamus hoc verbum..... quod Dominus ostendit nobis. Vamos á ver al Dios recién nacido, al Libertador prometido, al Padre del siglo futuro, cuyo nacimiento nos franquea los cielos, cuya venida al mundo nos asegura la vuelta al Paraíso.*

Una de las inmortales bellezas de la Religion católica consiste indudablemente en que, como hija de la eternidad, ó no conoce los tiempos, ó puede hacer y hace presente así lo que ha pasado ya, como lo que todavía ha de venir. Despues de diez y nueve siglos, ó poco menos, nos habla hoy del nacimiento de nuestro Salvador como si se hubiese verificado esta misma noche; y otra vez nos invita á Belen, para que con el corazón henchido de santo gozo vayamos á ver el Verbo que el Señor se ha dignado manifestarnos. Y es porque nuestra sublime Religion, lo que hace respecto de los tiempos lo hace también respecto de los lugares. Así, cuando nos dice que vayamos á Belen, no hemos de sorprendernos como si entendiésemos que nos habla de una cosa muy remota ó distante, ni menos debemos asustarnos como si nos figurásemos que nos impone un viaje largo y difícil. No; al oírlo debemos comprender que se dirige á nuestra fé, y considerar que donde quiera que ella está establecida tenemos á Belen, casa del pan de nuestras almas; y con los pies espirituales, que tales son los afectos y el amor, debemos emprender gozosos el camino de Belen á que la Iglesia nos llama.

El que amante busca á Jesucristo para emprender una vida de virtud, completamente amoldada á las santas leyes de Dios, ese va á Belen, no sólo á ver al que ha nacido luz de los hombres y del mundo, sino á nacer él también para Dios, y de un modo tan maravilloso, que, cuando siente abiertos los ojos, no cesa de bendecir al Señor, lleno de una dulzura incomparable por la bondad con que no ya le permite solamente ir á encontrar su dicha, sino que le llama para que vaya.

¿Cómo, pues, no hemos de apresurarnos á emprender ese viaje místico á Belen? ¿Cómo podemos desoir la voz amorosa

de nuestro amantísimo Padre que á Belen nos llama? ¿Qué puede detenernos ya? ¡Ah! Su voz es hoy la voz del amor que nos invita á gozar las más puras delicias; voz dulcísima, salida del fondo de un Corazon que arde en amor hácia los mortales. No es ya la voz severa que nos llama á la falda del Sinai para que nos extremezcamos ante el formidable estruendo que oculta su magestad infinita; sino el dulce acento que nos llama á Belen, á un portal frio, á un pesebre humilde. Y no quiere mostrársenos como el Dios de magestad imponente que hizo sobrecoger á Abraham con religioso pavor; sino como un divino infante, cuya angelical sonrisa encanta á los cielos, cuyos sufrimientos solo pueden mover á compasion, cuyas dulcísimas lágrimas han de enternecer á las duras peñas.

He ahí lo que quiere la Iglesia que vayamos á ver. Nos era imposible ver á Dios que es en sí mismo un espíritu purísimo á quien jamás podían alcanzar nuestros sentidos; y Dios, para que pudiésemos verle, llevó su inmenso amor hasta el extremo de humillarse uniéndose á nuestra miserable naturaleza y revistiéndose de formas exteriores, para que nuestra vista pueda percibirle, y percibiéndole amarle, y amándole identificarnos con El, para que se verifique lo que Adán quiso y no pudo lograr, porque lo quiso indebidamente. ¡Oh misterio inefable! ¡El hombre puede ya hacerse como Dios, porque Dios se ha hecho como él! ¡El hombre puede ver á Dios! Porque desde el instante en que Dios se ha hecho hombre, háse corrido el velo del templo empíreo, y los hombres conocen sin sombras, sin dudas y con toda la seguridad que da la palabra revelada, al Padre que desde *ab æterno* engendra á su Verbo substancial, tan perfecto, tan eterno como El; conocen tambien al divino Verbo por quien Dios ha querido hablarnos y cuya hipostática union á la naturaleza humana ha de levantar todo lo caído y volver al orden todo cuanto estaba desordenado; conocen al espíritu ó amor mútuo del Padre y del Hijo, que con ellos, y aunque sean los tres distintas personas, forman sin embargo una sola esencia, una naturaleza única y simplicísima. ¿A qué puede ya aspirar la humana inteligencia que ha podido lograr su objeto natural conociendo la pura y sublime Verdad?

Para gozar de tan inefable di-

cha nos llama, pues, la Iglesia; por esto nos dice que vayamos á Belen. Para que veamos el Verbo que el Señor ha querido manifestarnos.

¡Vamos, pues, á Belen! ¡Vamos á Jesucristo! Corramos en alas del más puro amor hácia ese centro de nuestra más segura y efectiva felicidad. Vamos á adorar al divino infante en el pesebre espiritual desde el cual nos llama con solícito anhelo; acerquémonos al sagrario donde por nuestro amor queda en nuestra compañía á todas horas; recibámosle con puro afecto, procuremos vivir de su vida y no vivir sino en El y por El, y jurémosle no cejar en el empeño de procurar el restablecimiento de su imperio social sobre la tierra, y pídale que en recompensa nos lleve á reinar con El en la eternidad feliz.

¡Que tales sean los frutos que reportemos de nuestra ida á Belen!

De nuestro queridísimo compañero el *Semanario de Figueras* cortamos los siguientes párrafos, que por falta de espacio no pudimos transcribir en nuestro anterior número, y que queremos conozcan nuestros lectores, no sin declinar por nuestra parte las frases de inmerecido elogio que el valiente *Semanario* nos dirige y no podemos menos que agradecerle.

Bajo el epígrafe *Explosiones carlo-mestizas*, dice:

«Un presbítero de esta diócesis, el cual, por lo visto, debe ser un *lealista de real orden*, la emprende contra nuestro querido colega EL INTEGRISTA de Gerona, en una carta por éste publicada en uno de sus últimos números, y cumplidamente contestada por dicho *Semanario*.

«El asunto de ella es la impugnación del artículo que, titulado *Manejos liberales* publicó el citado periódico sobre las intrigas, maniobras y coacciones llevadas á cabo para impedir ó disminuir la valerosa protesta de Fé católica realizada por una gran parte del clero de este Obispado.

«En la aludida epístola (que en nada se parece á las de San Pablo) se hacen grandes aspavientos de la «osadía» de un periódico «que se pregona católico» y que es «patrocinador de toda rebeldía y de cuanto huela á insubordinación é inobediencia»; que se dá á entender «que nuestro celoso Prelado favorece la insubordinación de algunos mal aconsejados»; que el sacerdote debe obedecer *ciegamente* á su Prelado; que «no es el simple sacerdote quien debe corregir abusos ni protestar contra las extralimitaciones del poder secular...», etc., etc.

«De esta monserga se deduce que realmente ha habido en Gerona maniobras para encerrar al clero en «es-

ta vasta y deplorabilísima conspiración del silencio», en expresion del Venerable Obispo de Cartagena.

«Cuanto á lo de la insubordinación y rebeldía de que el aludido presbítero acusa á nuestro colega; como no ha habido otra, si tal puede llamarse su actitud con relacion á las funestas doctrinas y arbitrarios procedimientos de D. Carlos resulta que el impugnante es tambien uno de tantos *rebeldes* al poder constituido, al cual por otra parte quiere favorecer con la conspiración del silencio. ¡A tal estado de galimatias ha llegado el entendimiento de esos mestizos!

«Pero no es esto solo, sino que en la afirmación de que el sacerdote debe obedecer *ciegamente* á su Prelado, parece vislumbrarse tentativas de resucitar la secta de los *Episcopales*, atribuyendo á los Obispos un poder sin límites, y hasta superior á las enseñanzas pontificias, á las que ante todo han de atenerse los sacerdotes; y bien claras están en el caso de que se trata, aquellas doctrinas y consejos respecto al maldito y mil veces execrado Liberalismo, que en vano, y apoyado por presbíteros como el aludido, intenta amordazar á los sacerdotes en el cumplimiento de uno de sus principales deberes.»

«En conclusion felicitamos á EL INTEGRISTA que tan victoriosamente ha sabido refutar la carta en cuestion, con argumentos irrefutables, y con un diluvio de textos de Encíclicas y Pastorales, capaces de anonadar al más obstinado mestizo.»

En nuestro querido compañero el *Diario de Cataluña*, leemos lo siguiente:

«Varios periódicos carlistas y entre ellos *La Comarca Leal*, han dirigido estos dias una grosera imputación al Dr. D. Félix Sardá y Salvany, atribuyéndole una frase grosera, impropia de su educación y de su carácter, que por el mismo suponen dirigida á un señor Cura Párroco del Vallés, á propósito de las cuestiones que se ventilan hoy dia entre los católicos españoles.

«Estamos autorizados para declarar que tal frase es invención calumniosa del lealismo que hoy se estila; que nunca ha salido de la boca ni de la pluma del Dr. Sardá y Salvany para con amigos ni adversarios; que el mismo digno Cura Párroco á quien se afirma fué dirigida, protesta de ella y la declara falsa, como de ello tiene en su poder testimonio auténtico el señor Sardá; y que, por fin, éste puede dar un disgusto regular á los periódicos aludidos, si no se apresuran á rectificarla en los términos más categóricos, como espera de la honradez de los que hayan publicado de buena fe tal noticia.

«Nada mas por hoy sobre este asunto: esperamos bastará la presente indicación para que quede en su debido lugar la honra del calumniado y del miserable que ha echado á volar tal calumnia.

«Suplicamos la reproducción de estos párrafos.»

En uno de nuestros números anteriores dimos cuenta de la

sentencia dictada por la Audiencia de lo Criminal de la villa de Bilbao condenando á destierro á nuestro buen amigo D. Benigno de Loyola, director de *El Eúskaro*.

El Sr. Loyola ha recibido, con tal motivo una hermosa carta del párroco de Castillo-Elejabeitia preso en aquellas cárceles.

Véase lo que á este propósito escribe *El Eúskaro*:

«Bienaventurados los que padecen persecucion por la justicia» nos dice con Aquel que ha de juzgar á todos y para quien no hay oculto ni aun el más recóndito pensamiento. Y después de lamentarse de las molestias que nos habrá ocasionado la consabida causa el venerable párroco añade que en su opinion, los gastos judiciales deben salir de los fondos colectados para sufragar los de los curas de Elorrio y Castillo-Elejabeitia.

No confundiremos la causa del señor Loyola con la de tan dignos sacerdotes, aunque por otra parte no encontremos palabras suficientes á expresar nuestra profunda gratitud, nuestro eterno reconocimiento por tan inmerecida asimilación.»

La circunstancia de haber sido declarado insolvente, á causa de su pobreza, el Sr. Loyola, hace innecesario lo que con suma generosidad propone el señor Zugazaga.

*

Tambien dice *El Eúskaro*:

«Acaban de comunicarnos que el venerable *Fraile de Ispaster* (D. Juan Zabala), ofrece al señor Loyola mesa y habitación durante el destierro á que ha sido condenado por la Audiencia de esta villa.

Reciba el R. P. Zabala, tan respetable y querido de todos los vascos, por su bondadoso carácter y acrisoladas virtudes el testimonio, de profunda y eterna gratitud que le reiteramos desde estas columnas en nombre del Director de *El Eúskaro*»

Excusado es decir á nuestro excelente compañero y amigo el Sr. Loyola, que en Gerona hay quienes con el mayor gusto le ofrecen y ponen á su disposición cuanto estime puede ser útil y agradable.

MENUENCIAS

Nuestras menudencias, al *Diario de Gerona* le producen el efecto de un revulsivo.

Al recibir la primera, quéjase y suelta unos ayes, tan sonoros y brillantes, que dá gusto oírle.

Já, já, já.....

Tila, *Diario*, tila.

Con que, al INTEGRISTA le bulle la sangre en el cuerpo y busca camorra á todo el mundo.»?

Bueno está el *Diario*, por vida del chapiro verde!

El cual, el *Diario*, apenas cuenta dos meses de existencia y ha demostrado plenamente sus *aficiones batalladoras*.

Que terminan con una victoria (?).

He aquí cómo.

*

A los pocos días de vida, ó á los pocos números de ver la luz pública, empezó un tiroteo con *La Lucha* que dió por resultado que esta suspendiese por lo visto el cambio á consecuencia de las siguientes palabras que le dirigió el diario *incoloro*:

«Aquí no hay otra cosa que cortar, que su pluma ó lengua de Vd. que se va ya creciendo demasiado al tratar de nuestra independiente publicación.

»Déjese de inoportunos calificativos y respete, si es capaz de respetar algo, alguna vez, los sentimientos ó simpatías particulares de cada hijo de vecino, que ese es terreno vedado al periodista y mucho más á los del corte del colega».

¡Aprieta!

Dicen, que para muestra basta un botón.

Y aquí, sobran muchos, para conocer la *sangre de chufa* del nene.

Digo, del *Diario*.

Puesto que no había motivo para tanta bravuconería.

Porque *La Lucha* solo había dicho:

«El colega quintanista dice ayer á sus lectores, que salieron á saludar á los señores de Quintana, padre é hijo, varios de sus numerosos amigos particulares y políticos.

»Vamos, compañero, corte Vd. un poquito que eso está largo».

Comentario, que no gustó al *independiente* Diario.

¡Claro está! ¡No quiere *camorras*!

Solo, que no le toquen el pelo.

*

También nos dice el *Diario*, que hemos dado una prueba de candidez é inocencia al tomar por lo serio los comentarios que en són de burla dedicó á la elección de diputado á Cortes por este distrito.

¡Consolémonos con nuestra candidez é inocencia!

A otros se les tiene que «cortar la lengua ó la pluma!»

Por lenguaraces.

¿Con que, los comentarios de marras, se escribieron en són de burla?

Pues á fé que no lo parece.

Aunque lo creemos, porque en los comienzos, suelen los aprendices decir una cosa y pensar otra.

¡Con que, á estudiar!

«Los maestros prototipos son de platino y se han construido en Londres bajo la dirección del Comité internacional».

He aquí un invento, que puede convenir al ministro de Fomento en su plan de economías.

Sustituya los actuales maestros que comen cuando tienen de que, ó se mueren de hambre, con los de platino que seguramente no tendrán estómago.

De estos le dará razón el *Diario de Gerona* que es quien trajo la noticia en su edición del once del actual.

*

Nuestro gozo en un pozo.

Ahora caemos en la cuenta de que allí donde el *Diario* dice, digo, no quiere decir, digo, sino Diego.

O lo que es igual.

Que los *maestros* han de ser *metros*.

Porque nos dán en los ojos unas letras gordas llenas de tinta que dicen:

«EL METRO UNIVERSAL.»

Con las cuales encabeza el suelto.

¿Conoce el colega *incoloro*, algún *metro particular*?

*

En cuanto á lo referente al *conflicto promovido* por los sacerdotes que predicán las enseñanzas de la Santa Sede, y con ellas anatematizan el Liberalismo y demuestran que es herejía y los liberales imitadores de Lucifer, aténgase el *Diario* á lo que diremos en la próxima semana.

Ah; nos olvidábamos.

Gracias por el perdón, colega.

BIBLIOGRAFÍA.

Hemos recibido un ejemplar elegantemente impreso de un hermoso drama en verso catalán, titulado *¡Victima del masonismo!* original de D. Joaquín Albanell y Vilas, á propósito para ser representado en los círculos católicos. Esta bella obra, premiada con accésit en el certamen literario que celebró el primitivo Centro de Católicos de La Bisbal, constituye un naturalísimo cuadro de costumbres en que resaltan y contrastan en brillante contraste la caridad del sacerdote católico, la perfidia masónica y el tardío arrepentimiento de un joven de nuestras montañas que viene á morir tristemente impulsado al sepulcro por la corrupción á que le ha conducido la delictérea acción de la maldita secta secreta creada para la desmoralización de las costumbres. El plan del drama se desarrolla con suma naturalidad en una serie de oportunas escenas escritas en castizo verso catalán. Es obra utilísima para las sociedades de propaganda católica á las cuales la recomen-

damos eficazmente. Y al autor damos las más expresivas gracias por la distinción con que nos honra.

También hemos recibido dos hermosas composiciones musicales tituladas respectivamente *La Pastoreta* y *Baladeta dels pastors*, letra del malogrado poeta don F. Casas y Amigó y música de D. Cayetano Casadevall, que son dos fragmentos del *Concert Pastoril* para canto y piano, composición del propio profesor. Hemos probado la ejecución de ambas composiciones, y con gusto reconocemos que la dulzura y expresión de la música traduce exactamente al lenguaje de los sonidos musicales la ternura de las bellas poesías cuyo canto ha escrito el reputado profesor Sr. Casadevall, á quien felicitamos cordialmente por su obra, y le agradecemos la atención que nos dispensa.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL

26 Jueves, San Estéban, diác. y protomártir; Dionisio y Zósimo, papas y confs.—Santa Abra, vg.

27 Viernes, Santos Juan, apóst. y evang.; Máximo, ob.; Teodoro y Teófanos, hermanos.—Santa Nicerata vg.

28 Sábado, Los Santos Inocentes, mrs.; Castor, Víctor, Rogaciano, Indes, Troadio y Cesario, mrs.—Santas Damna, Agapes y Teófila, vgs. y mrs.

29 Domingo, *infraoctava de Navidad*, Santos Tomás, arzob. de Cantobery, mr.; David, rey, profeta; Marcelo y Ebrulfo, abades y confs.—Santa Victoria, vg. y monja.

30 Lunes, Santo sabino, ob. y mr.; Venustiano, con su mujer é hijos, mrs.; Mansueto, Severo, Apiano donato, Honorio y comps., mrs.—Santa Anisia, mr.

31 Martes, Santos Silvestre, papa y conf.; Sabiniano, ob. y mr.; Minervino y comps., mrs.; Zotico y Barbaciano, pbros.—Santas Donata, Paulina, Rústica, Nominanda, Scrotina é Hilaria mrs.; Melania *la Joven*.

CUARENTA HORAS

Siguen hasta el sábado en la iglesia de Religiosas Beatas.—El domingo pasan á la de Siervas de San José.

Apostolado de la Oracion.

Intencion general para Diciembre.

LOS PREDICADORES DEL EVANGELIO.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que concedais á los predicadores el valor de anunciar á todos la palabra de Dios con todas sus consecuencias, y sin retroceder, ni ante las prisiones, ni ante la muerte.

Propósito.

No temer más que á Dios y preferir disgustar á todo el mundo ántes que disgustar á Dios.

SECCION DE NOTICIAS.

Cediendo á los impulsos del cordial afecto que profesamos á nuestros suscritores, no menos que á nuestros queridísimos compañeros los periódicos tradicionalistas con quienes tenemos establecido el cambio, y á la natural deferencia que nos obliga para con los demás colegas no tradicionalistas que cambian también con nuestro humilde semanario, felicitamos á todos las Pascuas de Navidad; deseando para todos la verdadera y única felicidad posible en esta vida, la gracia y amistad de Dios, que sirva á los primeros de poderoso sosten para seguir peleando las batallas del Señor contra los enemigos de nuestra santa Religión católica, apostólica y romana; y á los últimos, esto es, á los colegas que profesan ideas más ó menos liberales, de luz y auxilio para que sus redactores y colaboradores abandonen por completo esas ideas funestas que la Iglesia anatematiza como contrarias á la verdad revelada, á la salvación eterna de los individuos, al bienestar de las familias y á la paz de los pueblos.

—Se han habilitado los estancos de la plaza del Aceite y de la de la Constitución de esta ciudad para el canje de efectos timbrados que podrá efectuarse durante todo el mes de Enero próximo.

—Ha recibido el grado de Licenciado en Derecho Civil y Canónico, en la Universidad de Barcelona, D. Joaquín Llinás y de Pastors.

—A consecuencia de una caída, hállase enfermo el hermano Miguel, del Hospital Provincial de Santa Catalina, de esta ciudad. Deseámosle un pronto y eficaz restablecimiento.

—El jueves de la semana pasada se expusieron al público las listas de los mozos sorteados el domingo anterior en esta ciudad, con el número que á cada uno le cupo en suerte.

—En Cadaqués, el día 15 ocurrió otra desgracia. Segun vemos en los periódicos se dirigía un vapor al golfo de Lyon, cuando al hallarse junto al cabo de Creus tuvo que retroceder, pero viró con tan mala suerte que á no estar dividido en compartimientos hubiera ido á pique. Embistió con *Massadorus* y quedó con toda la parte de proa llena de agua, varando en la playa de San Pedro.

—El teniente Coronel, don José Perera y Abreu, que había desempeñado por muchos años el cargo de Secretario de este Gobierno Militar, ha sido destinado otra vez á esta capital en calidad de Ayudante del Excelentísimo Gobernador Militar, señor Ahumada.

—Las cartas de pago de los mozos del actual reemplazo que se rediman serán entregadas á los jefes de los cuadros de reclutamiento, quienes expedirán á los interesados un certificado que así lo acredite, con el fin de evitar que estos sean llamados para destino á cuerpo activo. Las redenciones de servicio en la provincia deben hacerse como decíamos días atrás dentro de los dos meses del sorteo, ó sea por todo el día 15 de Febrero próximo.

—Leemos en una revista:

Un periódico que se ha distinguido y se distingue por su odio sectario á la religión católica por los ataques que á diario dirige contra las Orde-

nes religiosas, *El Globo*, que recientemente ha sostenido una desdichada campaña contra los frailes que en Filipinas sostienen, á la par que la causa del catolicismo y la civilización la causa española, entona las siguientes alabanzas á nuestros misioneros de Africa.

«Nuestros Misioneros gozan de verdaderas y justas simpatías en Marruecos, y son desde hace bastante tiempo en aquella comarca los verdaderos, por no decir los únicos, diplomáticos que velan por los intereses españoles. Van á donde no pueden ir nuestros representantes oficiales, están en contacto inmediato con los marroquíes de altas y bajas jerarquías, mantienen la escasa comunicación que con el imperio nos une, y hacen lo posible y lo imposible para conservar el mínimo influjo que allí nos han dejado las demás naciones europeas.

«El humilde franciscano, conocedor de la lengua del país y de la condición de los naturales, á pesar de su pobreza, llega con sus piés descalzos á las ciudades y regiones cerradas á nuestros encopetados ministros, secretarios, y cónsules, y lo mismo ultima un convenio mercantil que alcanza autorización para fundar una escuela.»

En otra parte dice el mismo periódico:

«Lo cual no es un obstáculo para que, cuando sobreviene un conflicto, reconozcamos la verdad y pongamos

confianza mayor que en los solemnes y condecorados diplomáticos de oficio, en el apacible y modesto P. Lerchundi.»

Estas francas declaraciones, dejadas escapar á pesar de las prevenciones sectarias en un momento de excepcional franqueza se rinde culto á la verdad, pero son olvidadas á las veinticuatro horas, siguiendo los ataques á la Iglesia y á las Ordenes religiosas, tildándolas, si á mano viene, de enemigas de la civilización y de la patria.

—Hace tiempo que un Obispo del Brasil hizo transformar un buque en Iglesia, que navegando en el río de las Amazonas, y deteniéndose en los puntos habitados de sus orillas, servía de habitación á algunos Sacerdotes, que con sus servicios atendían así á las necesidades espirituales de los habitantes de las márgenes del río.

Copiando la idea el Gobierno ruso ha construido un vagon iglesia y otro escuela, los cuales son transportados por la vía férrea que atraviesa las llanuras turcomanas entre Michailonsky y Samarcanda, deteniéndose el tiempo necesario en los puntos habitados, pero que carecen de iglesia ó escuela, y volviendo á emprender su marcha á remolque de otro tren, cuando han terminado los oficios ó la lección diarios.

En España se ha tratado de que en alguna estación cabeza de línea hubiese un vagon capilla en el que se

dijese una misa los días festivos para los empleados, obreros y mozos de ellas; pero las gestiones hasta ahora no han tenido resultado satisfactorio.

—Durante el mes de Julio último, según los datos de la «Gaceta», se han celebrado en España 1.818 matrimonios canónicos y 20 concubinatos civiles.

—Dice un periódico. El clero de la diócesis de Orense está sin cobrar la mensualidad de Junio, á causa de haberse agotado la partida del presupuesto para obligaciones eclesiásticas del año económico de 1888-89.

—El señor marqués de Cubas ha entregado al señor obispo de Madrid los planos y el presupuesto del templo parroquial de Nuestra Señora de las Angustias, y muy pronto se dará comienzo á los trabajos de edificación.

—La misión diplomática que lleva al Vaticano al general Simmons trae muy ocupados á la mayoría de los grandes periódicos extranjeros. Al *Journal des Débats* le telegrafía su corresponsal de Roma lo siguiente:

«Se concede mucha importancia en el Vaticano á la embajada inglesa del coronel Simmons. Al decir de las personas que pretenden conocer estos asuntos, el diplomático inglés trae tres encargos:

»1.º Conseguir la erección en Malta de un arzobispado católico del cual sea sufragáneo todo el Egipto.

»2.º Negociar la restitución de los bienes de la orden de Malta.

»3.º Ofrecer al Padre Santo la soberanía civil de Malta, que en lo militar continuaria dependiendo de Inglaterra.

»La noticia de este ofrecimiento de soberanía no me inspira confianza y la comunico al *Journal*, por que es un rumor que circula, infundado, á mi juicio, cuando menos por el momento.»

Le Temps publica también este otro telegrama de Roma:

«Una persona que asistió á la Audiencia concedida por el Papa al general Simmons, me comunica los siguientes detalles: El general leyó un discurso en francés, en que se dice claramente que su misión se extiende á otros asuntos además del referente á Malta, y se insiste muy discretamente en la declaración de que la reina de Inglaterra tiene formada la más alta opinión acerca de Leon XIII. El Papa contestó elogiando mucho á sir John Lintorn Simmons por la justicia con que administró los asuntos de Malta durante su mando en aquella isla, pero no hizo alusión á ningún asunto.»

Reproducimos estos telegramas para que nuestros lectores se hallen al corriente de cuanto se dice acerca de la embajada británica en el Vaticano, pero haciendo todas las salvedades que son del caso y sin atribuir una veracidad que no nos consta á los telegramas que hemos copiado.

La Bisbal: Imp. de Simón Pujol.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA UNIDAD CATOLICA Y LA LIBERTAD DE CULTOS

por DON MANUEL GAYA Y TOMÁS

REDACTOR DEL

DIARIO DE LÉRIDA.

Este folleto, publicado con aprobacion eclesiástica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Félix Sardá y Salvany con estas palabras. «La calma reflexiva del filósofo se junta en él á la calurosa vehemencia del orador y del poeta, para fortalecer la convicción, excitar el entusiasmo, y hacer vibrar la fibra patriótica y religiosa.»

Se vende á dos reales ejemplar en la Librería y Tipografía católica calle del Pino 5, Barcelona, y en Lérida en la administración del *Diario de Lérida* calle Mayor, número 39, entresuelo.

PROPAGANDA CATÓLICA

POR EL DOCTOR

D. Félix Sardá y Salvany Pbro.

Director de la REVISTA POPULAR

Se han publicado hasta la fecha 6 tomos y está en prensa el 7.º

Contiene el 1.º los cien opúsculos de la *Biblioteca ligera*; el 2.º varios opúsculos; el 3.º un año Sacro ó colección de lecturas para todas las fiestas del año; el 4.º otros opúsculos; el 5.º artículos político religiosos y el 6.º *El Liberalismo es pecado, El Apostolado seglar y Masonismo y Catolicismo*. Forma cada tomo un volumen en 4.º de buen papel y hermosa encuadernación con plancha hecha á propósito. Véndese cada tomo á 4 pesetas en rústica y 6 en tela y plancha dorada.

Hállase en la *Librería y Tipografía Católica*, calle del Pino, 5, Barcelona y en casa los corresponsales de la misma.

LIBRERÍA DE FRANCISCO GELI,

CORT-REAL, 20.—GERONA.

Esta casa, que desde mucho tiempo se dedica á la venta de libros religiosos y de enseñanza y de objetos de escritorio, ofrece hoy también á sus parroquianos una infinidad de objetos de piedad, como Crucifijos, cruces, medallas, rosarios, y además hermosas láminas para sacras y *Via-Crucis*, puestas con magníficos marcos.

Esta librería se dedica en especial á la venta de toda clase de devocionarios de lujo y libros litúrgicos, teniendo siempre existencia de misales, breviarios y diurnos, procedentes de las mejores casas editoriales.

Llámase la atención en esta temporada sobre la magnífica colección de calendarios de los llamados americanos, que la misma casa acaba de recibir, para el próximo año 1890. Los hay con hermosos dibujos y bellísimas figuras; y con respecto á los escritos que contienen sus hojas, bastará decir que son los que publica en Bilbao la importante revista religiosa *El Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús*.

Se proporciona toda obra que no sea contraria á la moral católica.

ANTEOJOS Y LENTES.

Cristales de roca legítimos del Brasil, y de otras clases.

Reguladores, relojes de precisión y de otros sistemas.

Taller especial de recomposiciones de anteojos, aparatos de óptica y de relojería.

PRECIOS EQUITATIVOS.

RELOJERÍA DE DOLORES BABORES DE SOLA,

Pórticos de la Rambla de la Libertad, núm. 26.

GERONA.